DOI: 10.18572/2071-1204-2022-1-35-40

ОСОБЕННОСТИ ЗНАЧИМЫХ СЕМЕЙНЫХ ОТНОШЕНИЙ ЖЕНЩИН, ОСУЖДЕННЫХ ЗА НАСИЛЬСТВЕННЫЕ ПРЕСТУПЛЕНИЯ, И ИХ ТРАНСФОРМАЦИИ ПОСЛЕ КОРРЕКЦИИ

Скрипкина Татьяна Петровна, профессор кафедры социологии, психологии управления и истории Государственного университета управления, доктор психологических наук, профессор skripkinaurao@mail.ru

Макух Наталия Олеговна, старший преподаватель кафедры организации психологической службы в уголовно-исполнительной системе психологического факультета Вологодского института права и экономики Федеральной службы исполнения наказаний makuh.nataly@yandex.ru

Негативные семейные установки закладываются чаще всего из детства. Ребенок рождается и начинает запоминать все то, что транслируют ему окружающие люди (семья). На основе этой информации у человека в раннем возрасте формируется базовая система установок, в соответствии с содержанием которой он выстраивает свою взрослую жизнь. В психологических исследованиях отмечается значимая роль установок на семейные отношения в детерминации преступного поведения. В связи с этим мы предположили, что трансформация семейных установок у лиц, совершивших преступления, отбывающих уголовные наказания, поспособствует их исправлению, ресоциализации и предупреждению совершения преступлений повторно. В статье описаны особенности установок на семейные отношения у женщин, осужденных за преступления насильственного характера. Результаты корреляционного исследования представлены в виде структурограмм и могут быть использованы пенитенциарными психологами при разработке психокоррекционных программ для сопровождения женщин, отбывающих уголовные наказания в исправительных колониях и состоящих на учете в уголовно-исполнительных инспекциях.

Ключевые слова: насильственные преступления, осужденные женщины, установки на семейные отношения, структурограммы, трансформация.

PECULIARITIES OF VALUABLE FAMILY RELATIONS OF WOMEN CONVICTED FOR VIOLENT CRIMES AND THEIR TRANSFORMATIONS AFTER CORRECTION

Tatyana P. Skripkina Professor of the Department of Sociology, Psychology of Management and History of the State University of Management Doctor of Psychology, Professor

Natalia O. Makukh Senior Lecturer of the Department of Organization of Psychological Service in the Penal System of the Psychological Faculty of the VILE of the FPS of Russia

Negative family attitudes are most often laid down from childhood. A child is born and begins to remember everything that the surrounding people (family) broadcast to him. On the basis of this information, a basic system of attitudes is formed in a person at an early age, in accordance with the nature of which he builds his adult life. Psychological studies have noted the significant role of attitudes toward family relationships in the determination of criminal behavior. In this regard, we assumed that the transformation of family attitudes in persons who have committed crimes, serving criminal sentences, will contribute to their correction, resocialization and prevention of repeated crimes. The article describes the features of attitudes towards family relations among women convicted of violent crimes. The results of the correlation study are presented in the form of structurograms and can be used by penitentiary psychologists in the development of psychocorrectional programs to accompany women serving criminal sentences in correctional colonies and registered with criminal executive inspectorates.

Keywords: violent crimes, convicted women, attitudes towards family relations, structurograms, transformation.